
Municipal

2022

Bulletin



Sommaire

18.19

12.13

24.26

37
38

27.28

23

5
4

10.11

14

8.9

32.33

15

20.21
22

16.17

29

39

34.36

30.31

6.7
Rénovation du carrefour de la mairie

Vie associative

Culture & événements

Familles, social, séniors

Les Matrus : la crèche communautaire

Budget & Finances

Une année en images

Moselle Déracinée

Centre de Secours Velay Semène

En selle avec Célestine

Classe en 1

Bienvenue à la Halle !

Travaux et équipements

… Et des collèges

Entreprises

Nouveaux commerces

Urbanisme

Patrimoine

En direct de la mairie

Du côté des écoles ...

Une nouvelle fresque pour notre commune

Etat civil

7

20

35

39



« «

L’édito du maire

L’année 2021 a permis un semblant de retour à une vie normale. Dans un contexte encore difficile, les associations continuent d’avancer et les 
écoles se sont adaptées pour le bien-être des enfants. Plus que jamais nous restons à leur côté pour les soutenir. Certains événements se sont 
tenus dans la convivialité : les classes en 1 se sont réunies, la nouvelle fête des associations a été lancée, les marchés ont animé notre village. Les 
commémorations républicaines ont eu lieu en petit comité le 8-Mai, ou plus largement le 11-Novembre ou le 14-Juillet en commun avec La Séauve. 

Le retour du Téléthon a été réussi grâce à la participation de plusieurs associations et grâce à l’implication de bénévoles et de certains élus. La 
Semaine Bleue, les fêtes de fin d’année pour les enfants, les colis et le repas des aînés, les cadeaux distribués à l’Ehpad sont autant de réussites 
de la solidarité locale.

Les commerces du village continuent de se développer, certains changent de propriétaire ou se transforment. La Halle a retrouvé son marché 
couvert au cœur du village. Elle accueille dorénavant un panel d’activités qui contribuent au dynamisme du centre-bourg.

Comme annoncé l’année dernière, le plan de mandat a été explicité dans la lettre d’information du printemps. Il nous permettra de naviguer 
ensemble, avec des objectifs clairs et connus de tous : en toute transparence. Tous les élus désidériens ont contribué aux projets de cette feuille 
de route, en s’impliquant dans les différentes commissions. En prenant en compte la parole de chacun, ce travail démocratique en amont a 
permis au conseil municipal de prendre des bonnes décisions.

Pour financer au mieux les projets du plan de mandat, je continuerai à 
être actif dans les échanges et les négociations avec nos partenaires 
tant au niveau départemental, qu’au niveau régional ou national.
La rénovation du carrefour de la mairie est en cours de finition et elle 
s’inscrit dans une politique d’embellissement de notre commune. Ce 
projet met en valeur notre patrimoine architectural, avec un parking 
entouré d’un mur en vieilles pierres et la présence de la croix de Boulet. 
Les façades de la mairie ont retrouvé de leur superbe. Enfin, l’espace 
vert donnera une bouffée d’air à cette entrée de notre village et il 
permettra bientôt aux nouveaux mariés de se faire prendre en photo 
après la cérémonie civile.

Notre commune doit continuer dans ce sens : c’est pourquoi, en tant que 
maire de Saint-Didier-en-Velay, et vice-président de la Communauté de 
communes Loire-Semène,  je soutiens politiquement le projet de voie 
verte Firminy-Dunières.

Espérons que, comme prévu, l’année 2022 connaîtra des temps forts 
républicains comme le 14-Juillet, mais aussi le retour des événements 
culturels comme le Printemps des Couleurs, le concert celtique ou le 
partenariat avec la Comédie de Saint-Étienne.

2022 sera une année d’élections majeures : chaque citoyen pourra 
voter pour élire le futur président de la République et pour renouveler 
nos députés. 
Souhaitons que l’avenir redonne du sens à l’action politique et de 
l’espoir à tout le monde.

La révision actuelle du Plan Local d’Urbanisme (PLU) donnera lieu à une 
réunion publique de concertation le 28 janvier prochain. La campagne 
d’adressage a commencé : Saint Didier rattrape son retard sur la 
dénomination et la numérotation des voies. Des élus sillonnent déjà 
les rues pour faire avancer cette opération qui s’étalera jusqu’en 2023. 
L’attractivité de notre commune est une priorité de notre équipe. En 
partenariat avec la Communauté de communes et la Région, l’étude 
du projet d’embellissement de l’espace Régis Vidal sera finalisée cette 
année. La zone qui s’étend du parcours de santé au plan d’eau va être 
réaménagée, avec un démarrage des travaux en 2023.

C’est dans cet état d’esprit que je vous adresse
mes vœux les plus sincères : 

Belle année 2022, avec la concrétisation de tous
vos projets et surtout la santé.

L’offre d’hébergement s’enrichit : la Résidence des Portes du Velay et la Bâtisse du Velay ont ouvert leurs portes en 2021. La municipalité se réjouit 
du dynamisme d’investisseurs privés. La fréquentation du camping en délégation de service public confirme cette tendance, avec une explosion 
du nombre de nuitées. Ces nouvelles structures renforcent l’offre déjà existante.
Le trophée Mon Beau Village 2021 valorise l’attractivité de Saint-Didier qui sera renforcée par le passage du Tour de France le samedi 16  juillet, 
lors de l’étape Saint-Étienne - Mende.

Emmanuel Salgado



Moselle Déracinée
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Un peu d’histoire

En septembre 1939 et à l’été 1940, la proximité géographique avec l’Allemagne contraint 400 000 Mosellans à être 
chassés et expulsés de chez eux en quelques heures, avec le seul droit d’emporter avec eux 30 kg de bagages.
48 départements accueillent les « Évacués ». Cette année-là, 818 Mosellans furent accueillis en Haute-Loire, 
dans 43 communes, dont 354 personnes pour notre seule commune de Saint-Didier !

Un programme de commémoration de ces événements méconnus a été organisé par le Conseil Départe-
mental de Moselle.
Intitulé « Moselle Déracinée », ce programme souhaitait interpeller la conscience des Mosellans et marquer 
la reconnaissance aux terres d’accueil.

Spectacle, messe interconfessionnelle, cérémonies 
militaires et civiles ont honoré ce moment de mémoire.
La délégation a été remerciée chaleureusement 
et avec beaucoup d’émotion par les Mosellans qui 
doivent venir en Haute-Loire au cours de l’année 2022.

Le président du Conseil départemental de la 
Moselle Patrick Weitel a reçu cette délégation 
altiligérienne fin octobre 2021. Il a tenu à rappeler la 
« profonde reconnaissance à tous les territoires 
qui ont accueilli les grands-parents, les proches 
à cette époque ».

C’est aux côtés de Marie-Agnès Petit, des 
Vice-Présidents du Département Philippe 
Delabre et Jean-Paul Vigouroux et du délégué 
départemental du Souvenir Français Gaëtan 
Rocher, que notre maire, Emmanuel Salgado, 
s’est rendu en Moselle pour répondre à l’invitation 
des Mosellans dans le cadre du programme de 
commémoration « Moselle Déracinée 39-40 ».

La délégation de Haute-Loire s’est rendue en 
Moselle en octobre 2021.
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Aménagement du carrefour de la mairie et rénovation des façades de la mairie : 
un projet largement subventionné par le Département, l’État et la Région.

Rénovation DU CARREFOUR DE LA MAIRIE

DÉPENSES :

SUBVENTION attribuée par la                       (Bonus Relance) :

SUBVENTION attribuée par l’                      (DETR 2021) :

SUBVENTIONS attribuée par le                                    (Amendes de Police) :

FINANCEMENT :

SUBVENTIONS ATTRIBUÉES :

34 800 €

100 000 €

20 400 €

9 150 € H.T. (Franck BEAULAIGUE Ingénierie)

Lot 1 : Maçonnerie pour 41 979 € H.T. (GARNIER Clément)
Lot 2 : Voirie et Réseaux Divers pour 94 796 € H.T. (TREMA)
Lot 3 : Serrurerie pour 11 955 € H.T. (LIOGER)
Lot 4 : Façades Mairie pour 32 320 € H.T. (PETRUS CROS)

181 050 € 

155 200 € HT

ÉTAT

DÉPARTEMENT

RÉGION

MAITRISE D’OEUVRE :

TRAVAUX :

Coût total

190 200 € H.T



Bienvenue
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À LA HALLE !
L’achèvement du chantier a été retardé par la crise sanitaire.
Le marché est revenu sous la Halle comme cela avait été annoncé et les nouvelles salles ont finalement ouvert leurs 
portes au mois de novembre.
Lieu culturel et associatif, elle accueille les cours de danse ainsi que la gym douce dans la grande salle du premier 
étage (environ 100 m2). La deuxième salle de l’étage (environ 60 m2) est consacrée aux expositions, aux ateliers d’art 
ou aux conférences. Le Printemps des Couleurs y sera accueilli au mois de mars 2022. 
Le rez-de-chaussée est meublé d’une table haute entourée de tabourets hauts de style industriel.
Les enfants peuvent profiter des poufs colorés pour consulter des livres mis à disposition par la médiathèque.
Le Collectif Créateurs 43 a utilisé ce lieu pour ses expositions-ventes au mois de décembre.
Le téléviseur situé au rez-de-chaussée remplace le panneau lumineux et il offre aux Désidériens un nouveau support 
de communication municipale.

Le clocheton rénové 

est visible de loin

Le Collectif Créateurs 43 a investi le rez-de-chaussée 
pour une expo-vente au cœur du bourg médiéval

Belle de jour, la Halle s’admire aussi la 
nuit grâce à un éclairage valorisant

Pascal Poinas vérifie le nouveau défibrillateur installé sous la Halle
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Cours de danse dans la grande salle

Située en face de l’escalier et de l’ascenceur, la 

mezzanine offre des fauteuils modernes pour tous les âges

Les poufs colorés permettront aux plus jeunes d’écouter 
des histoires confortablement installés : la Halle dispose 
d’un bac à livres mis à disposition par la médiathèque

Le mobilier est assorti à l’architecture du bâtiment

Retour du marché
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Travaux
& ÉQUIPEMENTS

La pose de bancs neufs et la rénovation du mobilier 
urbain par les services techniques de la commune 
contribuent au bien être quotidien des usagers.

La municipalité s’est dotée de nouvelles caméras de vidéo protection 
courant 2021. Les sites de la piscine, du gymnase, de la mairie et de la Halle 
sont désormais équipés. Les nouvelles caméras ont été subventionnées 
par la Région à hauteur de 50%.
Ces caméras ont pour but de surveiller les abords des bâtiments municipaux. 
Elles permettent de lutter contre la délinquance et les incivilités. Les 
images générées peuvent être transmises à la gendarmerie (sur demande) 
pour aider à la résolution d’enquêtes. Des réflexions sont en cours pour en 
installer de nouvelles dans les rues de Saint-Didier-en-Velay.

Le 8 juillet 2021, l’adjoint aux associations M. Bruno Dufaure de Cîtres a proposé au conseil municipal d’accepter 
le devis de Polytan France Entreprises pour un montant de 15 996,40 € HT,  pour la régénération des trois 
courts de tennis extérieurs (plusieurs devis ont été demandés à des entreprises spécialisées). Cette décision 
a été adoptée à l’unanimité. Le dossier était compliqué et la meilleure solution était de trouver un compromis 
avant la fin de la garantie décennale.

BANCS

COURTS DE TENNIS

VIDÉOPROTECTION
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Le tronçon de la route départementale 
45 allant de la mairie au collège public 
a été rénové par les services du Conseil 
départemental de la Haute-Loire.

COMPTE RENDU DE CONSEIL :

Conseil du 4 février 2021
Point N° 11. Demande de subvention au titre du Bonus Relance de la 
Région Auvergne–Rhône-Alpes : « Réfection du chauffage de la Piscine »

Emmanuel SALGADO propose de déposer une deuxième demande de 
subvention au titre du Bonus Relance de la Région Auvergne – Rhône-
Alpes pour la réfection du chauffage de la Piscine.
Il estime la dépense à 66 000 € et précise que sans chauffage, une 
ouverture n’est pas envisageable.
Adopté à l’unanimité.

PISCINE

RÉFECTION DU CHAUFFAGE DE LA PISCINE

RD45

DÉPENSES : 63 878 € H.T.

36 031 €
FINANCEMENT :

DIAGNOSTIC

SOLUTION

5 900 € H.T. (SYMBIEAU TECH)

- Le système de chauffage ne 
fonctionnait plus
- L’ancien système était énergivore

Le choix s’est porté sur des pompes à chaleur 
adaptées à notre piscine non couverte et 
permettant de réaliser des économies d’énergie.

57 978 € H.T. (HERVE THERMIQUE)

HONORAIRES :

SUBVENTION RÉGION (BONUS RELANCE)

TRAVAUX :
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Vie associative
entre dans sa 4ème année d’existence et son leitmotiv « courir c’est bien mais à plusieurs c’est mieux ! »
est toujours au cœur de l’association de course à pied en nature (trail).
Composée d’une cinquantaine d’adhérents, l’association a pour raison d’être le partage au travers du sport, 
de valeurs simples et universelles telle que la convivialité, le respect et l’entraide.
L’idée est d’arriver à faire courir ensemble des traileurs et traileuses expérimentés ou non, dans un esprit 
solidaire et surtout dans la bonne humeur.

séance de fractionné ludique 
au stade de la Péchoire

séance en nature tout en 
douceur au départ du stade

trail au parcours modulable 
en fonction des envies

séance de renforcement 
musculaire / crossfit

Afin de partager avec le plus grand nombre ce sport, l’association a souhaité organiser 
un événement en 2022 : le Dézic’n’trail. Plus qu’un trail, l’objectif est d’organiser un 
moment convivial avec quelques ingrédients simples :

- un grand bol de course à pied de 7 à 77 ans...
- une pincée de musique
- une cuillerée d’humour
- une bonne dose de bonne humeur

La manifestation comprendra un vrai trail chronométré, deux parcours de 12 km et 
24 km associant mini Urban trail (mise à l’honneur des emblématiques halles de St 
Didier ainsi que de l’abbaye cistercienne de la Séauve sur Semène), un événement 
festif avec du rock... plutôt altiligérien, de l’humour ... décalé, des surprises sur le 
parcours, un marché des producteurs et une course pour les enfants.

À travers cet événement, l’association souhaite transmettre sa passion des paysages 
et des petits sentiers du territoire, grâce à un parcours qui offrira les meilleures 
sensations aux coureurs tout en garantissant leur sécurité.
L’organisation de cette épreuve sportive, est l’occasion pour l’association de créer un 
moment de convivialité, de lien social si essentiel à la vie de nos villages.

L’association Désidétrail

Événement  le 22 mai 2022 : le Dézic’n’trail 

Mardi 19h

Jeudi 19h

Dimanche 9h

1 fois/semaine

RENDEZ-VOUS HEBDOMADAIRES
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L’association regroupe six communes : Saint-Didier-en-Velay, La Séauve-sur-Semène, Saint-Pal-de-Mons, 
Saint-Romain-Lachalm, Saint-Victor-Malescours et Saint-Just-Malmont. Chaque commune a sa propre 
équipe de bénévoles. Sa principale mission est de faire la promotion du don du sang (intervention dans 
les écoles, diffusion de tracts dans les boîtes aux lettres, affiches pour informer des jours de collecte…). 
Elle accueille également les donneurs, prépare et sert la collation après le don.

Si vous souhaitez donner votre sang, l’établissement français du sang, qui se charge des collectes, 
accueille tous les donneurs, avec ou sans rendez-vous, dans le respect des gestes barrières (il n’est pas 
nécessaire d’être vacciné contre le covid). À noter : une pièce d’identité est obligatoire.

Les bénévoles de l’association vous attendent nombreux pour partager votre pouvoir de sauver des vies 
surtout en cette période où les réserves sont fragiles.

Le concert Celtique à Saint Didier est devenu au fil des ans un événement incontournable. Créée en 2005 par 
des passionnés de musique irlandaise, l’association MAD (Multi-Activités Désidériennes) a organisé 14 concerts 
celtiques réunissant, pour certains, mille spectateurs venus de toute la région Auvergne-Rhône Alpes voir plus.

Devant le succès grandissant de ses concerts et afin de les faire 
perdurer, l’association MAD recherche de nouveaux bénévoles en 
particulier pour l’organisation du concert de l’année 2023.

Alors n’hésitez pas à les contacter.

Les bénéfices de tous ces concerts sont reversés à différentes associations caritatives qui 
viennent en aide à des enfants. Ainsi, depuis 2005, le total des dons s’élève à 40 000 euros.

Pour chaque concert, les bénévoles font appel 
en première partie à un groupe qui propose de 
la musique celtique traditionnelle et en deuxième 
partie un groupe de musique rock celte.
Cette année, The Stout et The Rumpled promettent 
d’enflammer la scène.

L’association recherche de nouveaux bénévoles. 
Si vous êtes intéressés, vous pouvez contacter le 
président Jean-Paul Colomb au 06 81 11 78 21

Prochaine Assemblée 
Générale le vendredi 11 mars 
2022 à Saint-Pal-de-Mons.

DATES 2022
à Saint-Didier-en-Velay

Prochain concert 
celtique

mercredi  10 août
mercredi 14 décembre

au gymnase

le 26 mars 2022

Association pour le Don de Sang Bénévole 
de la région de Saint-Didier-en-Velay

donneurs
(+ 10 nouveaux)
sur Saint-Didier-en-Velayen 2020 :

MAD (Multi-Activités Désidériennes)

Président : Didier Buzenet 

06 08 58 03 90
dvf.buzenet@gmail.com

MAD43140
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FINANCESBudget et

BUDGET
2021
6 368 252 €

2 824 757 €

dont :

3 543 497 €

 FONCTIONNEMENT

Subventions 2021 versées aux associations

Charges de personnel et frais assimilés (salaires, 
charges..)
fluides, fournitures, entretien, ramassage scolaire, 
cantine, ...

Réhabilitation de la Halle
Aménagement du carrefour de la Mairie
Travaux de voirie
...INVESTISSEMENT 

À ce jour :  146 393 €
103 642 € à l’OGEC pour l’école Jeanne d’Arc

10 000 € à EQUORANDA pour les subventions «façades»

10 000 € à AEDE

22 751 € aux différentes associations

pour les animations culturelles  
et évènementielles

caritatives, sportives et culturelles 

« L’OGEC (Organisme de Gestion de l’Enseignement Catholique) est une association loi 1901 qui sert de support aux 
établissements catholiques d’enseignement. Un contrat d’association lie la commune à l’OGEC. Selon ce contrat, 
la commune verse une participation annuelle calculée sur le coût d’un élève de l’école publique ».
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INTERVIEW
3 questions à Emmanuel Salgado
en charge de la commission finances

De quelles subventions avez vous bénéficié pour préparer le budget 2021 ?

Les taux d’imposition vont ils augmenter ?

Qu’est ce qui a été fait pour trouver des sources d’économies dans le budget de la commune ?

Nous avons obtenu 50% de subventions dans le cadre du contrat de relance de la région, pour le réaménagement du carrefour de la 
mairie. Ce projet d’un montant de 190 200€ HT est subventionné à hauteur de 80% (participation de la région Auvergne Rhône Alpes 
et du Département de la Haute-Loire). Les nouvelles pompes à chaleur pour le chauffage de la piscine (63 900 €) ont également été 
subventionnées à hauteur de 50% par la Région.
Les portes de l’église bénéficient d’une aide de la DRAC et du Département à hauteur de 50%. (coût de 39 000 €)

Depuis le début du mandat aucune augmentation des taux d’imposition n’a été votée. Nous préférons aller chercher des financements 
auprès du maximum d’entités publiques (Europe, Etat, Région, Département...) ou développer d’autres sources de recettes (création 
de zones économiques pour récupérer de la taxe d’aménagement....). Dans un contexte de taux d’intérêts très bas, nous avons 
décidé en commission de faire un emprunt d’un million d’euros afin de finir de payer les travaux de la Halle et la réfection des voiries 
de l’entrée nord de Saint-Didier-en-Velay.

Nous sommes en train de recenser l’ensemble des contrats liés à des besoins récurrents (assurance, extincteurs, fluides...) pour les 
renégocier. D’autre part, sur la grande majorité des dépenses non soumises à avis d’appel public à la concurrence, nous demandons 
plusieurs devis pour faire jouer la concurrence.  
Enfin, sur certains travaux notamment la réfection des cours de tennis, grâce à l’important travail de négociation réalisé par l’adjoint 
aux sports et associations, nous avons réduit la facture de moitié.
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Entreprises
DEUX AMBASSADEURS DÉSIDÉRIENS À PARIS 

Deux entreprises désidériennes, Blanc Bonnet (Ateliers Peyrache) et 
Arod ont représenté Saint-Didier du 11 au 14 novembre 2021, lors de la 
9ème édition du Salon Made in France, Porte de Versailles.
Cette année, 100.000 visiteurs ont parcouru les allées.
Cet évènement met à l’honneur les savoir-faire et les talents de 650 
entreprises qui présentent une large palette de produits fabriqués 
en France.
Blanc Bonnet proposait des bonnets et accessoires fabriqués à Saint-
Didier-en-Velay depuis six générations.
Arod présentait des vêtements et sous-vêtements innovants à la fois 
techniques et hyper confortables.
Merci à ces ambassadeurs de notre commune pour cette 
représentation remarquable.

Noverbio propose une large gamme de produits destinés aux professionnels 
du paysage, aux collectivités et aux particuliers. Les produits phares sont 
les toiles de paillage, le gazon synthétique, les brise-vue. Nous sommes 
allés à la rencontre du gérant de cette société désidérienne, M. Stéphane 
Aouit, pour en savoir plus.

Désidérien depuis plus de 40 ans, j’ai commencé à travailler à 19 
ans, en tant qu’agent qualité à Union Plastic. En 2000, j’ai intégré 
l’entreprise Noriver : cette expérience de 15 années m’a permis 
de découvrir le milieu horticole et du paysage. En 2015, j’ai eu  
l’opportunité de reprendre l’entreprise Noriver et de créer la 
société Noverbio.

En 2020, nous avons fabriqué et fourni 
divers produits pour un tronçon d’autoroute 
en vue des Jeux Olympiques de 2024 à Paris.

J’aime échanger avec les particuliers et les accompagner dans leurs projets 
d’embellissement de leurs extérieurs, notamment le gazon synthétique avec 
le service à la coupe.
Je suis à même de répondre à la diversité de la demande en pouvant leur 
proposer une large gamme de produits.
J’apprécie particulièrement les produits innovants répondant à de nouveaux 
besoins et respectueux de l’environnement, comme les toiles de paillages 
100% biodégradables en fibre de jute ou en amidon de maïs. 

ZOOM SUR UNE ENTREPRISE

Une entreprise désidérienne spécialisée dans l’aménagement et la protection des espaces verts.

Qui êtes-vous ?

Qu’est-ce qui vous plaît dans votre travail ?

Pouvez-vous nous donner un exemple 
de réalisation de votre société ?

Noverbio
ZA Plaine des Mâts

04 71 61 12 00

Du lundi au vendredi
8h-12h et 13h30-18h

www.noverbio.fr
info@noriver.fr

Rodolphe Quéméner, entreprise AROD

Stéphane Aouit dirige l’entreprise Noverbio depuis 2015
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Le Centre de Secours
VELAY SEMÈNE

Passation de commandement au Centre d’Incendie et de Secours Velay Semène

Nos sapeurs-pompiers sont un 
bel exemple de l’engagement 

et la solidarité.
Un grand merci à eux.

CHANGE DE CHEF

L’adjudant-chef Guillaume Grimaud a été nommé Chef du Centre 
d’Incendie et de Secours de Velay-Semène le 1er juillet 2021. Il succède 
au Capitaine Hubert Moulin, Chef de Centre depuis 2014.

Le Capitaine Hubert Moulin est recruté en 1983, comme Sapeur 2ème 
classe, dans le Centre d’Incendie et de Secours de Saint-Didier.
Il est nommé Caporal en 1988, puis Sergent en 1991, Adjudant en 2000, 
Adjudant-Chef et Chef de Centre de Saint-Didier en 2003. Il accède 
au grade de Lieutenant en 2008 et dirige le nouveau Centre de Velay-
Semène de 2014 à 2021. Nommé au grade de Capitaine en 2017, il est 
désormais l’adjoint au nouveau Chef du Centre : Guillaume Grimaud. 
Hubert continuera d’épauler le nouveau Chef de Centre.

Troisième Capitaine du département, Hubert Moulin a développpé le 
partage des responsabilités : c’est dans cette dynamique qu’il laisse la 
place à Guillaume Grimaud. 

Le Capitaine Hubert Moulin est devenu l’adjoint du nouveau 
chef de centre Guillaume Grimaud.

Le 1er juillet, Guillaume Grimaud a pris les commandes 
du Centre d’Incendie et de Secours de Velay Semène. À 
41 ans, originaire de Haute-Savoie, il a commencé à être 
pompier dans les Hautes-Alpes, puis dans l’Ain et à Saint-
Etienne avant de rejoindre Saint-Didier-en-Velay en 2006. 

La passation de commandement a donné lieu à une 
cérémonie protocolaire en présence de M. le Sénateur 
Laurent Duplomb, la Député Mme Isabelle Valentin, la 
Conseillère Régionale Mme Caroline Di Vicenzo, le maire de 
la Séauve et Conseiller départemental M. Bruno Marcon, le 
président de la Communauté de communes Loire-Semène 
M. Frédéric Girodet et le Colonel Christophe Glasian.

Le maire de Saint-Didier a rappelé le soutien inconditionnel 
de la municipalité, en soulignant notamment la campagne 
d’adressage qui facilitera le travail des sapeurs-pompiers 
sur notre commune. Il a également rappelé que la 
commission travaux réfléchit à la signalétique en tenant 
compte du travail des sapeurs-pompiers. Il a remercié les 
entreprises et les institutions qui libèrent les pompiers, et 
les familles qui soutiennent ces forces.
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Du côté des écoles...

Maternelle
Directrice Sonia MARTELLINO

04 71 66 20 92
ce.0430889h@ac-clermont.fr

Elémentaire
Directeur Philippe CALVO

04 71 61 06 03 
ce.0430544h@ac-clermont.fr

https://sitesecoles43.ac-clermont.fr/0430889h

Septembre 2021, la  rentrée a été marquée par l’arrivée à l’école élémentaire de Philippe Calvo, 
nouveau directeur qui enseigne en classe de CM2 mais également de Nathalie Rey pour la classe 
de CM1 et Nathalie Valour pour la classe CE1-CE2.

La thématique de l’année concerne les 
animaux, le respect de la nature et la 
réduction des déchets dans le cadre du 
label Éco-École.
Félicitations à l’école publique Françoise 
Dolto : seule école du département à 
obtenir le niveau 3 du label Éco-École le 
label E3D.
Le niveau 3 est le plus haut niveau du label 
Éco-École.

Pour les maternelles, il est prévu une ouverture à la 
culture par le biais de l’opéra, du cinéma et d’interventions 

musicales en partenariat avec la médiathèque. 

L’école participera, comme chaque année,  au « prix des Incorruptibles », en partenariat avec la médiathèque.   
Plusieurs actions sont prévues cette année :
- « Connaissance de son corps » avec pour objectif de prévenir les violences faites aux enfants. 
- Protection des enfants avec la présentation de la convention des droits de l’enfant.   
- « Prévention harcèlement scolaire » pour les élèves de CM2.

Pour le primaire, plusieurs animations 
sportives sont prévues : tennis en 
partenariat avec le club de St Didier, 
vélo (sécurité routière vélo), piscine 
et différents sports collectifs, afin de 
recréer du lien social après la période 
Covid.

LES PROJETS

École publique maternelle et élémentaire Françoise Dolto



À la rentrée les élèves de CP ont découvert 
leur nouvelle classe entièrement refaite.

Un projet avec la Communauté de communes Loire Semène 
a permis à la classe de CM1 d’écrire, d’illustrer puis d’éditer un 
livre avant d’enregistrer la lecture de leur album sur CD...
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Ecole Jeanne D’arc
www.ec-jeannedarc.fr 

04 71 61 05 22
04 71 61 14 04

Page Facebook école et 
collège jeanne d’arcLE TOUR DU MONDE

Cette année, les élèves embarquent pour un tour du 
monde. Tout au long de leur périple, ils découvriront 
différents pays avec leurs cultures, coutumes, 
architecture, cuisine, musique, art… Certaines classes 
ont mis en place un rituel en géographie sous forme 
de quizz, d’autres envoient des cartes postales virtuelles 
de chaque pays visité tandis que les maternelles suivent 
Monsieur Loup qui fait le tour du monde.

SEMAINE DU GOÛT
Parents et enfants ont cuisiné à la maison des spécialités 
européennes et les ont apportées à l’école pour les faire déguster 
à leurs camarades : pizza, pâté créole, tiramisu, etc.
Puis chaque classe  a préparé une recette, une bonne occasion 
de découvrir les spécialités culinaires d’autres pays !

ENVIRONNEMENT
Les apprentissages et les savoirs se mutualisent dans la construction 
d’un hôtel à insectes : les enfants de Petite Section ont fait un élevage de 
coccinelles et ont demandé aux élèves de CE2 de construire un hôtel pour 
y accueillir ces petites bêtes. Il a été installé au printemps dernier dans le 

jardin entre le potager pédagogique et les arbres fruitiers !

LANGUES VIVANTES
Cette année, un « club anglais », animé par un professeur du collège 
Jeanne d’arc, est proposé aux élèves volontaires de CE1 au CM2 
durant la pause méridienne.

OUVERTURE ARTISTIQUE
Dans le cadre de l’événement culturel municipal «Le Printemps de la 
Halle»,  Véronique Gaglio est intervenue dans les classes primaires pour 
réaliser les décorations de la halle tandis qu’ Emie Latestaire a proposé 
un atelier céramique aux enfants de maternelle.

RÉTROSPECTIVE

PROJET 2021-2022

École privée Jeanne d’Arc



COLLÈGE PUBLIC
ROGER RUEL

Les Sagnes 43140
0471610366

www.roger-ruel-saint-didier.ent.
auvergnerhonealpes.frUN NOUVEAU DIRECTEUR

Benoît Rousset a pris la tête du collège Roger Ruel en septembre 2021. Originaire du Cantal, 
ce professeur de lettres classiques était principal du collège « La Vigière » à Saint-Flour.

En arrivant j’ai ressenti une ambiance sereine et une équipe motivée, investie et au service de 
la réussite des élèves. Je commence à prendre mes marques. Je réalise actuellement un état 
des lieux afin de définir une politique collective pour l’établissement qui débouchera sur des 
objectifs communs et un cap partagé.

Cette année, 5 voyages sont programmés (sous réserve des conditions sanitaires)
La classe théâtre réalisera une classe verte de trois jours à Saint Julien Chapteuil, pour préparer la pièce de théâtre de fin d’année : 
l’objectif est de créer un esprit de troupe dans un cadre patrimonial ancien, entouré de verdures.

Les classes de 5ème partiront à Sainte-Enimie pour un séjour sportif afin de pratiquer des activités de pleine nature.

Les élèves ayant choisi l’option latin séjourneront à Bibract dans l’Yonne pour trois jours. Au programme : patrimoine, archéologie, 
musée, randonnée et initiation à des fouilles archéologiques.

Les latinistes en classe de 4ème et 3ème découvriront la ville de Rome.

Les élèves de 4ème et 3ème ayant choisi l’italien en langue feront également un voyage en Italie.

... et des collèges
Collège public Roger Ruel

« «
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Ambiance Harry Potter chez les élèves de 6ème
Mme Baldino, professeur d’anglais a initié cette année une thématique tirée des romans à succès de JK Rowling « Harry Potter » qui accompagnera 
les élèves de 6ème tout au long de l’année scolaire. Les codes de cet univers magique ont été adaptés au fonctionnement du collège : les cinq 
classes de 6ème appartiennent chacune à « une maison » et doivent déterminer une devise, un blason et des valeurs.
Tout au long de l’année scolaire, ils s’affronteront entre maisons autour des savoirs scolaires (quizz, activités sportives). Lors de ces rencontres 
« inter maisons », les élèves pourront être costumés en personnages du livre Harry Potter.
Ce projet est né pour recréer du lien en cette période post covid entre les élèves et l’ensemble du personnel. L’objectif du projet était également 
de créer de l’émulation chez les jeunes collégiens.
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COLLÈGE PRIVÉ
JEANNE D’ARC

35 Faubourg de Montfaucon
04 71 61 14 04

www.ec-jeannedarc.fr

NOMINATION D’UN NOUVEAU DIRECTEUR
M. Samuel Longo a pris la tête du collège Jeanne d’Arc début septembre. Stéphanois, il 
était auparavant professeur de technologie au collège St Paul à Roanne.

Le collège s’agrandit
Début septembre, des travaux d’agrandissement du collège ont débuté (côté route du Prège) pour permettre la création de six 
classes supplémentaires. L’aile comprendra également une salle d’art, une salle de musique et un local pour les VTT. La réception des 
454 m2 de bâtiment est prévue pour septembre 2022.

Des échanges avec l’école privée Jeanne d’Arc
Courant septembre 2021, une marche d’intégration à la Séauve sur Semène a réuni l’ensemble des collégiens avec la classe de CM2 : 
une belle journée marquée par des échanges et des jeux.
Bel exemple de lien entre les deux établissements : Madame Ponchon, formatrice sur les gestes de premiers secours (professeur 
de EPS) interviendra à l ‘école primaire pour apprendre aux enfants « les gestes qui sauvent ». Il est également prévu que les 
enseignants en langue vivante (espagnol, anglais, allemand) initient les écoliers aux langues vivantes.

LES TEMPS FORTS DE L’ANNÉE SCOLAIRE 2021 - 2022

Les 3èmes : échange prévu avec des élèves de Séville en 
janvier 2022. Sous réserve des conditions sanitaires.

Les 4èmes : élection du conseil municipal des jeunes 
début 2022 pour un mandat de 2 ans.

Les 5èmes : forum des engagements prévu au printemps 
2022. Entreprises et associations interviennent pour 
montrer comment on peut faire preuve de solidarité.

Les 6èmes : fin novembre 2021, une diététicienne a 
expliqué le contenu d’un petit déjeuner équilibré. 

Collège privé Jeanne d’Arc

«
«

À mon arrivée, j’ai rencontré une équipe dynamique, sur laquelle 
je peux m’appuyer et qui possède un vrai esprit de solidarité. 
J’apprécie la simplicité des rapports avec l’ensemble du personnel 
de l’établissement. Un de mes premiers objectifs est que le 
collège soit une école ouverte à tous où chacun a sa place pour 
s’accomplir et trouver sa voie. 

LES NOUVEAUTÉS 2020 - 2021
Est prévu courant février une semaine sur 

les langues étrangères : chaque journée sera 
dédiée à une langue vivante  avec un menu à 
thème à la cantine, des diffusions d’hymnes 

nationaux, des activités ludiques....

Désormais, les collégiens ont également tous 
les 15 jours des devoirs surveillés de 2 heures 

pour les préparer au brevet.

Escape game à Saint-Etienne Classe VTT Journée marche d’intégration avec les CM2



Une annéeEN IMAGES !

#14Juillet

#fête#musique

#association

Concert du Happy Hot Jazz 

Quintet, lors du marché de

producteurs du 19 septembre Jam Solo au marché de 

producteurs du 20 juin

Course les Pavés de Saint-Didier, organisée 
par Le Secret de Camille, le 19 septembre

Défilé du 11 Novembre

Visite guidée lors des 
marchés animés de l’été

Fête des associations, le 26 juin



Notre village récompensé par le prix

Mon Beau Village départemental, le 2 juillet

Inauguration Maison Marguerite

L’Éveil désidérien, lors de la Fête 
des associations, le 26 juin

Vide-grenier du GLAD, août 2021

Les terrasses animées cet été

Marché de l’été

Forum des associations

Le concert dessiné, lors d’un 
marché de créateurs, août 2021

Les classards à la fin du printemps

Lecture à la médiathèque, par Mme Chambeyron

St-Valentin panneau lumineux



Chères Désidériennes, chers Désidériens,

Voilà près d’un an et demi que cette municipalité est installée. C’est l’occasion pour nous de faire un premier bilan.

Plusieurs projets initiés sous les mandats précédents viennent d’être finalisés par la majorité actuelle. La réhabilitation de la Halle et la nouvelle fresque, 
créée par Edith Paradis, font entrer notre village dans une ère moderne et ambitieuse. Depuis le début du mandat, nous formons une opposition 
constructive en apportant nos idées et nos diverses expériences dans l’intérêt général des désidériens. Toutefois, cette année a fait ressortir de 
profonds désaccords avec la majorité.

Nous regrettons d’abord la politisation de la vie municipale. Le courrier signé par M. le Maire pour diriger nos votes lors des dernières élections 
régionales est, selon nous, inapproprié. Notre village de 3500 habitants peut vivre sans faire de politiques politiciennes.

Ensuite, nous constatons l’absence récurrente d’adjoints et de conseillers municipaux majoritaires lors de certaines commissions. Quelle place est, dès 
lors, accordée à la réflexion et à l’élaboration des futurs projets de St Didier ?

Enfin, nous restons sans voix devant l’interdiction de poser des questions diverses lors du Conseil Municipal du 30 septembre dernier. Cette décision 
unilatérale de Monsieur le Maire nous a poussés à quitter le conseil municipal afin de montrer notre profond désaccord. Si le conseil municipal ne devient 
qu’une chambre d’enregistrement, quel est l’intérêt d’y siéger ? Selon nous, il doit être un lieu d’échanges démocratiques où nos interventions créent un 
débat sain et constructif.

Soyez sûrs de notre volonté de rester acteurs de la vie communale pour vous représenter et proposer une alternative.

Nous vous adressons nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2022. 

Vos élus d’opposition.

Nouvelle organisation des services des Finances publiques à compter du 1er janvier 2022

Les missions du centre des finances publiques de Saint-Didier seront transférées au Service de Gestion Comptable d’Yssingeaux et au Service des 
Impôts des Particuliers du Puy-en-Velay.

Vous pourrez continuer à régler en proximité et en toute confidentialité (en espèces jusqu’à 300€ ou par carte bancaire) vos impôts, amendes 
ou factures locales (factures de cantine, d’eau et assainissement, de garderie…) chez les buralistes Française des Jeux agréés les plus proches :
 - Bar de l’Avenue, 43330 Pont Salomon
 - Aux Bonnes Nouvelles, 10 place de M-L Deguillaume, 43240 St Just Malmont

Plus de 60 buralistes offrent aujourd’hui ce service dans le département.
Pour connaître le point de paiement le plus proche, rendez-vous sur impots.gouv.fr.

Les agents des Finances publiques seront présents à la mairie de Saint-Didier 
lors de permanences régulières dès janvier, le 4ème lundi du mois de 9h à 12h
et 13h30 à 16h30, pour vous assister dans vos démarches administratives ou
prendre en charge vos demandes.

Quelques exemples : déclarer un changement de situation et gérer son
prélèvement à la source, vous informer sur les impôts locaux (taxe foncière,
taxe d’habitation) ou les factures locales (crèche, cantine, eau...), faire une
réclamation contentieuse, une demande de remise gracieuse ou de délais de
paiement, payer en ligne (impôts, factures locales, factures hospitalières et
amendes), vous informer sur les aides sociales, bons de secours, procédures
de surendettement…
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En direct
de la mairie

Désormais les conseils municipaux sont 
enregistrés en fichier audio avec les procès 
verbaux sur le site internet de la mairie de Saint-
Didier rubrique « vie communale - compte rendu 
conseils municipaux » ou sur simple demande.
Ils sont disponibles en écoute, à partir du conseil 
suivant (une fois que le procès verbal du conseil 
concerné a été approuvé).

ENREGISTREMENT DES 
CONSEILS MUNICIPAUX

LE MOT DE L’OPPOSITION
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L’ÉQUIPE
Créée en 1987, la crèche est installée boulevard des jardins depuis 2000.
Les locaux ont évolué au fil des années et en fonction des besoins et des normes.

Le matin débute par le  temps d’accueil des enfants, généralement ils sont 
divisés en deux groupes  (les bébés et les plus grands) afin que les animations 
et les temps de découverte soient adaptés au mieux en  fonction de l’âge (2 ou 
3 professionnels encadrent chaque groupe).
Il y a évidemment le temps du repas suivi du temps de sieste mais globalement 
les activités ne manquent pas chez « Les Matrus ».
L’équipe met en place de nombreuses activités sensorielles avec notamment du 
matériel de récupération comme du carton, des noix de coco, du polystyrène…le 
but étant de développer le sens du toucher, la manipulation est très importante 
pour le développement de l’enfant. Le sens de l’ouïe est également sollicité 
avec des temps de musique, les accompagnants s’adonnent à la chanson ou 
bien encore à la lecture.
Tout est mis en place pour favoriser le développement de l’enfant, pour le 
guider afin de lui faire prendre conscience du monde qui l’entoure.
Une psychomotricienne vient une fois par mois.

Toujours accès dans le développement, la crèche a créé un sentier 
« pieds-nus » en extérieur composé de plusieurs bacs contenant 
différentes matières (pomme de pin, galet, etc) les enfants peuvent 
parcourir ce sentier et découvrir de nouvelles sensations avec les 
pieds.
Pour poursuivre dans ce sens l’équipe a également installé sur un mur 
extérieur des tableaux conçus avec des matériaux de récupération 
afin de créer un parcours «découverte».

C’est un travail très diversifié : les animations, le soin aux enfants ou 
encore le lien avec les familles. Il est passionnant d’accompagner les 
enfants dans leur quotidien, de les éveiller par le jeu et de pouvoir 
faire des choses qu’ils ont moins l’habitude de faire à la maison.

Tout le monde peut faire une demande 
d’inscription, cependant les familles résidant 
dans la Communauté des communes Loire 
Semène sont prioritaires.
Cette crèche est gérée par la communauté 
de commune Loire-Semène : toutes les 
informations sont disponibles sur le portail 
famille du site internet loire-semene.fr 

Lieu d’accueil situé au centre de la commune, à proximité des écoles et de la médiathèque, la crèche “Les Matrus” 
dispose d’un espace de plain pied avec jardin et à l’intérieur divers espaces de vie y ont été créés pour le bien 
être de chaque enfant.
Mme Nathalie PATET, directrice de la crèche nous explique son fonctionnement.

Bref historique

Une journée type chez les matrus Sentier « pieds-nus » 

L’attrait du travail en crèche

INSCRIPTIONS

Coordonnées de la crèche
04 71 66 24 17

lesmatrus@loire-semene.fr

Les Matrus
LA CRÈCHE COMMUNAUTAIRE

15 11 1

9professionnels
responsable :
éducatrice spécialisée

auxiliaires puéricultrices
aide auxiliaire

éducatrice de jeune enfant
agent d’entretien

PROJETS
Développer et faire évoluer le 
parcours sensoriel à l’extérieur

2022 année sur le thème de l’art

TEMPS FORTS DANS L’ANNÉE
Les temps famille

Partenariat avec l’école et le centre de 
loisirs (animations, goûter…)

CAPACITÉ DE LA STRUCTURE
La crèche dispose d’un agrément leur 
permettant d’accueillir 18 enfants de

10 semaines à 6 ans.



100% ST DID’
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Nouveaux Commerces

L’association des commerçants a été reprise au mois de mars sous 
son nouveau nom 100% St Did’.
Les nouveaux membres sont motivés pour animer le village et 
promouvoir le 100% local.

Halloween
Succès pour le premier événement organisé par 100% St Did’ !
Tous déguisés, les enfants ont dévalisé les commerces qui offraient des bonbons pour Halloween le 31 octobre. Le concours de déguisement et 
le temps de convivialité sous la Halle ont confirmé la réussite de cet événement innovant à Saint Didier !

Le marché de Noël organisé le 17 décembre a attiré beaucoup de monde dans le centre-bourg.

Connue de tous, cette affaire familiale comptabilise plus de cinquante années de services au total. Jean-Pierre et Chantal se sont occupés avec 
dévouement de l’Auberge Royer depuis 1984. L’Auberge fonctionnait pour la restauration en salle, le service traiteur et plus récemment pour la 
vente à emporter pendant les épisodes covid.
L’amour du métier leur a permis de donner le meilleur toutes ces années. Le travail important qu’ils ont fourni a été la source de très bons 
moments et ils remercient chaleureusement tous leurs clients. Le fonds de commerce et les murs sont à vendre et ils comptent bien profiter 
de leur retraite.

Ils ont déjà réussi plusieurs événements…

… et ils comptent bien continuer à faire bouger le village ! 

Une institution gastronomique ferme ses portes.

Désidérien, Jean-Pierre souhaite voir l’auberge 
prospérer et il compte bien venir y manger…

Prochain rendez-vous
au mois de septembre

pour le concert de Wazoo !

Président : Alain Massardier (Le Last)
Secrétaire : Audrey Bertrand (Toto Tacos)
Trésorière : Gaelle Aprile (Fleur de Vie)

100pourcentsaintdid@gmail.com

100%StDid’

L’AUBERGE ROYER

Succès du marché de Noël le 17 décembre



PIZZERIA

KEBAB
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La pharmacie a changé de propriétaire cet automne. Souhaitons la bienvenue à M. Verchère qui remplace M. et Mme Teste.
Après avoir tenu la pharmacie de Pont Salomon, Julien Verchère a tout de suite été séduit par la possibilité de continuer à exercer sur notre 
territoire, dans un paysage agréable. En effet, ce passionné de trail participe chaque année à une compétition d’ultra trail (plus de 100 km de 
course en montagne) et il apprécie pleinement tous les atouts du cadre naturel offert par Saint-Didier.

M. Verchère est ravi de poursuivre son exercice à Saint Didier avec l’équipe en 
place.
La pharmacie propose toujours des services comme la location et l’achat de 
matériel médical.

M. Verchère propose aussi des nouveautés :
   • La livraison lors d’épisodes neigeux ou pour les personnes à mobilité réduite. 
  • Grâce à une application pour smartphone « 37 Degrés Ma Santé » on peut 
désormais trouver les  pharmacies de gardes ou simplifier la préparation d’une 
ordonnance (et ainsi limiter le temps d’attente).

Ilkay a décidé d’ouvrir un restaurant kébab à Saint-Didier car il trouve 
que « les gens sont super gentils ici ! »
Motivé, il connaît très bien le village. Il est ravi de cette première 
année et il compte bien continuer sur la même lancée.
 
Kebab Turquoise
2 Bd des Passementiers 
06 47 89 96 26

Pharmacie de Saint Didier
8 Bd de Pelissac
04 71 61 02 49

« Ce fut un coup de bol ! » ... Laurent Fayolle l’admet.
Résidant à St Ferréol d’Auroure, et travaillant dans la 
mécanique, Laurent est tout de suite emballé par l’annonce 
de vente de la pizzeria. Sa reconversion commence pendant 
les confinements. Secondé par sa fille Sarah, il démarre avec 
de la vente à emporter, avant d’accueillir ses premiers clients 
en salle au mois de juin 2021. Une troisième personne, Tess, 
participe au bon fonctionnement de ce nouveau commerce 
désidérien. 
Chaque mois, L’Atelier Pizza propose une nouvelle pizza du 
moment.

L’Atelier Pizzas
Rue de l’ancien Hôtel de Ville
04 71 66 20 28

Changement de propriétaire à la pharmacie

PHARMACIE
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GALLERIE J BY J

ÇA PART EN VRAC

LA BRASSERIE DES PLANTES

La Galerie J by J est en face de la nouvelle entrée de la Halle !
Tenue par Marianne Dancette, cette boutique vous propose des t-shirts 
personnalisés, du matériel pour vos créations artistiques et de nombreux articles 
pour faire plaisir aux enfants. On peut aussi y découvrir les toiles de Murielle 
Dancette. N’hésitez pas à pousser la porte de ce commerce très chaleureux !

Gallerie JbyJ
10 Rue du Marché
06 74 37 54 39

Dans un local de caractère avec ses pierres apparentes, ses étagères en bois et 
sa décoration faite d’objets de récupération, venez découvrir les produits en vrac, 
les produits locaux, les produits bio de petits producteurs. Dans une épicerie fine, 
Émilie Chapellon vous propose une autre manière de consommer, un retour à 
l’essentiel, à l’authentique, au commerce de proximité et au made in France

Ça Part en Vrac
8 rue du marché
09 83 38 20 21

Deux copains, Étienne Darinot et Guillaume Poret, qui se sont rencontrés sur les 
bancs de l’école, à Saint-Didier-en-Velay, associent leurs compétences pour créer 
la Brasserie des Plantes. Ils produisent des liqueurs, des sirops et des infusions à 
partir de plantes parfois oubliées : carvi, mélisse, fleurs de coquelicot, thym-citron, 
verveine, serpolet, fleur de sureau.

Ouverte en septembre, puis inaugurée le 6 novembre, 
la Brasserie des Plantes vous accueille en face de la 
fontaine de la Bédouère.

La Brasserie des Plantes
18 Gd Place
07 49 53 64 19

Concert offert par la Brasserie des Plantes, 
lors de l’inauguration, le 6 novembre

Prenez le temps de flâner : Émilie se fera un plaisir 
de vous faire partager ses belles découvertes !
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Urbanisme ATTRACTIVITÉ
ADRESSAGE

Qu’est ce que l’adressage ?

Quels enjeux ?

Les étapes de la démarche d’adressage

Que dit la réglementation ?

Base nationale de l’adressage : www.adresse.data.gouv.fr

La commune va mettre en place un adressage normalisé afin d’améliorer 
les services rendus aux citoyens : services d’urgence, courriers, livraisons, 
déploiement de la fibre…

La municipalité s’est engagée, dans son plan de mandat, à mettre en conformité l’adressage de notre commune.
L’adressage consiste à assigner des adresses permettant la localisation d’habitations et de locaux, c’est-à-dire à nommer des voies et à attribuer des numéros 
aux bâtiments que la voie dessert.
De nombreux lieux dits et voies d’accès sont concernés par ce projet.

La dénomination et la numérotation des voies sont des atouts majeurs pour le développement et l’attractivité de la commune : 
    • Rapidité d’intervention des services d’urgence : rapidité d’accès sur les lieux d’un accident ou d’un sinistre, visualisation de la zone d’intervention avant l’arrivée 
sur le site
    • Efficacité de l’acheminement du courrier et des colis
    • Optimisation des services : collecte des déchets, services à la personne
    • Amélioration de l’accessibilité à la fibre
    • Facilitation de la localisation par GPS

    • 1er semestre 2021. Le bureau d’études CARTO DES SUCS est chargé de préparer le travail d’adressage. Un inventaire des voies à nommer sur le territoire 
communal est réalisé.
    • En date du 5 octobre 2021, la commission Urbanisme désigne les groupes d’élus en charge de sillonner le village et de travailler sur la dénomination et la 
numérotation des voies.

    • VENDREDI 28 JANVIER 2022 : RÉUNION DE CONCERTATION AVEC LA POPULATION. 

    • Une fois le travail terminé, une délibération du Conseil municipal fixera le nom des voies.
    • Les administrés seront informés par courrier de la dénomination des voies. La signalétique sera rapidement mise en place.
    • Par courrier, les administrés seront ensuite informés de la numérotation de leur habitation et de leur nouvelle adresse avec la nécessité de la transmettre à 
leurs contacts (impôts, CPAM…). Ils seront aussi informés des conditions de mise à disposition et de pose de la plaque de numéro.

• Les communes de plus de 2000 habitants sont dans l’obligation de fournir au centre des impôts fonciers ou au bureau du cadastre la liste alphabétique des 
voies de la commune et du numérotage des immeubles.
• Le conseil municipal délibère sur la dénomination des rues et des places publiques
• La dénomination des voies est entièrement à la charge de la commune
• La numérotation est à la charge de la commune à la première installation seulement
• Les propriétaires des immeubles ne peuvent s’opposer à l’apposition des plaques

Quelle numérotation ?
Il existe 2 types de numérotations :

    • La numérotation continue ou sérielle (de 1 en 1), 
les paires d’un côté et les impairs de l’autre

    • La numérotation métrique : les numéros attribués 
représentent la distance en mètres séparant le 

début de la voie et l’adresse concernée

Qui est concerné ?
    • Toutes les voies sans dénomination, 
principalement dans les lieux dits et 

voies d’accès à ces lieux dits
    • Tous les bâtiments sans numérotation 
ayant une vocation d’habitation ou 

hébergeant une activité
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PETITE VILLE DE DEMAIN

Saint-Didier-en-Velay a obtenu en décembre 2020 le label 
« Petite Ville de Demain » avec deux autres communes 
de Loire Semène (Aurec-sur-Loire et Saint-Just-Malmont).

Démarée le 11 avril 2018 par délibération du Conseil Municipal, la révision de notre PLU s’est poursuivie cette année avec la rédaction de 
notre PADD (Projet d’aménagement et de développement durable). Présenté aux personnes publiques associées [c’est-à-dire l’Etat, le Conseil 
Régional, le Conseil Départemental, les autres collectivités territoriales, les Chambres consulaires, etc…] le 25 mars 2021, il a été débattu en 
Conseil Municipal le 10 juin 2021.

Le PADD formule le projet de territoire de Saint-Didier-en-Velay jusqu’en 2030-2035. Il vise 3 objectifs :

En lien avec l’objectif démographique, la commune envisage 
d’offrir un habitat adapté et suffisant. Pour cela, il est envisagé de 
créer environ 230 logements entre 2018 et 2030, et 85 logements 
supplémentaires d’ici 2035 (moyenne annuelle de 17 logements 
par an)
    • La commune envisage de dynamiser l’habitat dans le 
centre ancien, de lutter contre la vacance et d’encourager les 
réhabilitations.
    • Par ailleurs, l’objectif est de densifier l’enveloppe urbaine 
en privilégiant une opération d’habitat collectif ou groupé sur le 
secteur du Breuil, en organisant l’habitat par des orientations 
d’aménagement et de programmation sur les secteurs du Cours 
la Bruyère, de l’avenue de la Gare, des Adreyts, de la Murette et 
du Calvaire.

    • Tant en termes d’attractivité que de cadre de vie, il est 
nécessaire de préserver les caractéristiques paysagères de 
Saint-Didier-en-Velay. L’objectif est également de protéger 
les corridors écologiques du territoire, avec le maintien d’une 
agriculture dynamique et des milieux agro-pastoraux ouverts, 
    • La consommation foncière mérite ainsi d’être limitée 
pour préserver les espaces agricoles et naturels, avec une 
consommation économique autour de 25 hectares répondant 
aux besoins de l’ensemble de l’intercommunalité de Loire 
Semène en lien avec les orientations du SCOT de la Jeune Loire, 
et pour l’habitat avec une extension urbaine limitée à 6 hectares, 
et une réduction des zones constructibles d’environ 2 hectares 
par rapport au PLU actuel.

La traduction réglementaire du PADD est en cours avec l’établissement 
du zonage, du règlement et des orientations d’aménagement et de 

programmation sur certains secteurs stratégiques du bourg.

Réunion le 28 janvier 2022 en mairie.

« Petite Ville de Demain » est un programme national de 3 milliards d’euros visant à améliorer 
les conditions de vie des habitants des petites communes et de leurs intercommunalités de 
moins de 20 000 habitants. 27 communes ont été retenues en Haute Loire pour bénéficier 
de ce plan de soutien.

Ce programme, piloté par la Communauté de communes Loire Semène (CCLS), 
permettra de bénéficier de crédits pour la revitalisation de notre centre-bourg. Les 
projets financés devront porter sur 3 priorités : 
 • l’écologie : rénovation énergétique des bâtiments publics, rénovation de 
logements anciens, aménagements d’itinéraires cyclables…
 • la compétitivité : soutien aux commerces et aux artisans, aide à la 
rénovation du patrimoine classé…
 • la cohésion : déploiement d’ambassadeurs du numérique, finalisation de 
la couverture du territoire en fibre optique, accès aux soins.

RÉVISION DU PLU

La municipalité pourra s’appuyer sur ces 
aides pour travailler sur les problématiques 
liées au logement, au patrimoine ou encore 
à l’attractivité de notre village.

1* Améliorer l’attractivité de notre commune

2* Poursuivre la priorisation du développement de 
l’habitat

3* Préserver le contexte paysager et 
environnemental du paysage

Avec 3 496 habitants en 2020, la commune prévoit une poursuite de la croissance démographique de l’ordre de 0,8 % par an, en lien avec 
le rôle de bourg relais défini au SCOT de la Jeune Loire. Il s’agit ainsi d’un accueil d’environ 350 habitants d’ici 2030 et 500 d’ici 2035.
En parallèle, la commune prévoit : 
    • d’améliorer le niveau d’emplois du secteur en favorisant un développement économique conséquent sur le secteur de Bramard, mais 
également d’étendre la zone d’activités intercommunale de Robert et de la Plaine des Mâts.
    • de développer les équipements sportifs, culturels et de loisirs sur le secteur de la Pêchoire 
    • d’améliorer l’attractivité des commerces et services de proximité
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Une nouvelle fresque

Une fresque a été installée début novembre 2021 sur la RD 500 à l’entrée nord de Saint-Didier-en-Velay. Les six panneaux métalliques de 150 x 
254 cm sont mis en lumière chaque soir en même temps que l’éclairage public. La Désidérienne Edith Paradis, architecte d’intérieur, a dessiné 

bénévolement cette œuvre.

Interview d’Edith Paradis, créatrice de la fresque à l’entrée de Saint-Didier-en-Velay

EDITH, EXPLIQUEZ NOUS LE PROJET
« Le but était de moderniser et de rendre plus accueillante 
l’entrée nord de Saint-Didier-en-Velay avec une oeuvre 

éclairée et qui perdure. »

QUE REPRÉSENTE L’OEUVRE ?
« On a travaillé sur les symboles de Saint-Didier-en- 
Velay : la nature et la campagne environnante  avec 
les fougères et les pissenlits. Ces derniers semblent 
s’envoler pour finir en grand feu d’artifice, symbole 
des fêtes de notre village. On retrouve aussi les pavés, 
emblèmes de nos rues, le château qui rappelle que 
Saint-Didier est une ancienne baronnie et bien sûr 

notre devise traduite du latin :
« Ma force c’est la confiance des miens »COMMENT S’EST PASSÉE LA PARTIE  FABRICATION ?

« C’est l’entreprise Demars-Crépet de Saint-Didier-en-Velay 
qui a réalisé les découpes au laser et qui l’a posée. C’est un 
travail complexe mais l’entreprise avait les compétences  : 

elle a réalisé un travail de qualité »
ÊTES VOUS SATISFAITE DU RÉSULTAT ?

« Oui je suis plutôt contente.
L’effet tableau lumineux  est bien là.

La fresque devrait s’inscrire dans le temps.»
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Famille, Social, Séniors

LE REPAS DES AÎNÉS 

Le traditionnel repas des aînés de plus de 75 ans a fait son grand retour le 1er décembre 
2021.

Concocté par le restaurant « Plaisir en Équilibre » de Monistrol-sur-Loire, le repas des aînés a 
permis à 98 convives de se retrouver. C’était l’occasion de savourer de bons plats et de partager 
des moments conviviaux et chaleureux, donnant la possibilité à chacun d’échanger et de prendre 
des nouvelles des uns et des autres. 
Les magnifiques décorations des tables ont été réalisées par les résidents de l’Ehpad Vellavi.
   
La bonne humeur était au rendez-vous grâce à « Betty et Jeff » qui ont assuré l’animation musicale 
à la fin du repas.
Pour ceux qui n’ont pas pu se déplacer, 140 colis de Noël ont été distribués en mairie ou livrés à 
domicile. 

Cette journée était organisée par la mairie avec la participation du 
CCAS et de plusieurs associations désidériennes : Désidétrail, le Cercle 
bouliste, Alti Asso 43140, l’accordoniste et le Tennis Club.

Des billets de tombola étaient également vendus et ils permettront de gagner des repas gastronomiques pour deux personnes dans les restaurants « Les Toques 
d’Auvergne » de Haute Loire. La journée s’est terminée par une soupe aux choux à emporter, préparée par le CCAS et le Cercle bouliste.

Un grand merci à tous les bénévoles qui ont permis la réussite de cet événement

La soupe aux choux a été préparée par les soins des bénévoles.
Merci au Cercle bouliste pour sa participation et pour le don de 300€ au Téléthon.

TÉLÉTHON 2021

Des animations très diverses étaient proposées :

Désikilomètre : réaliser le maximum de boucles de 3 km à vélo, en 
poussette, en courant ou en marchant.    
Yoga 
Radar de vitesse : mesurer ses performances avec les balles de tennis. 
Marche et parcours VTT
Vente de lanternes lumineuses

Le TÉLÉTHON était de retour cette année le samedi 27 novembre 2021. 

2 558 €
récoltés

 TOTAL  212 KM   
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Organisée par le CCAS et en partenariat avec des associations locales, la Semaine Bleue a eu lieu du 4 au 10 octobre 2021. Toutes les 
activités étaient gratuites et ont eu un grand succès auprès des séniors. Certaines animations de l’année 2020 ont été reconduites : 
balade bien-être, pétanque et jeux de cartes, visite guidée de Saint-Didier, projections de cartes postales anciennes.

Remise des cadeaux aux 
résidents de l’EHPAD

Pétanque au Cercle Bouliste puis moment détente Musique au cinéma-théâtre avec The Pickies

Atelier prévention des chûtes Atelier nutrition au jardin de santé

Distribution des colis aux 
aînés le 8 décembre

RETOUR SUR LA SEMAINE BLEUE

Pour remercier la municipalité du prêt de 
locaux pendant les travaux des résidences 
des portes du Velay, M. et Mme Brugerolle 
de Fraissinette ont offert un chèque de 

500 € au CCAS.
Le CCAS remercie tous les donateurs qui 
contribuent à la réussite des actions de 

solidarité .

Les nouveautés de l’édition 2021 :

* Ateliers relaxation avec Angélique Rey    
* Projection du film Un Triomphe par Ciné St Did
* Chansons françaises : offert par l’ADMR
* Equilibr’âge par l’association «Le jardin de Santé» avec plusieurs ateliers : santé, 
nutrition, prévention des chutes et de la perte d’autonomie, soutien aux aidants…   

« «ENSEMBLE, BIEN DANS SON ÂGE, BIEN DANS SON TERRITOIRE



Patrimoine ...
ET TOURISME

BOUT DE PATRIMOINE

Le jeu-concours estival « Bout de Patrimoine » incite les Désidériens et les 
touristes à sillonner les rues pour retrouver des éléments de notre village. Les 
gagnants de l’édition 2021 ont été récompensés lors du dernier marché estival.
Bravo à Priscille Bessette qui gagne le premier prix !

Voici quelques détails retrouvés cette année.

Le patrimoine est mis en valeur par les particuliers qui choisissent de rénover leurs 
façades. 
Grâce à l’investissement des propriétaires de maisons du centre-bourg, Saint-Didier 
jouit d’un esthétisme remarquable. La municipalité contribue à ces rénovations en 
subventionnant une partie des travaux avec l’association Equoranda.

Point N° 9.
Subvention Association « Equoranda » : versement 
des primes façades aux particuliers. 5000€
Adopté à l’unanimité.

Détail de la façade de 
l’ancien Hôtel de Ville, 
devenu médiathèque

Façade de l’église, 
Place du Senis

MISE EN VALEUR DU PATRIMOINE

Compte-rendu du conseil municipal 
du 1er avril 2021 
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Danielle nous raconte …

LA CHAPELLE DES AUGUSTINES
ou LA CHAPELLE DES PÉNITENTS BLANCS

Le 31 août 1633, à la demande du curé Louis de Martel 
auprès de Monseigneur Just de Serre, évêque du Puy, six 
religieuses de la Maison de Vals furent envoyées dans 
notre territoire, sous la direction de Sœur Dauriel.
Elles commencèrent par loger aux Vallards. Quelques 
années après, elles achetèrent une vieille grange 
délabrée du faubourg de la Pêchoire pour y faire 
construire leur chapelle.

La nef de cette chapelle faisait onze mètres de large 
sur trente mètres de long avec un clocher à flèche 
pyramidale toisant le dôme de l’église paroissiale.
Le cœur situé côté évangile était réservé aux religieuses 
avec accès par un couloir derrière l’autel. Le plafond 
caissonné et les stalles en chêne mettaient en valeur 
de nombreux tableaux (une toile de Ste Marguerite de 
la Séauve, une toile de Ste Ursule, et un tableau peint 
représentant la confrérie des Martyrs), ainsi qu’un 
bénitier sculpté d’une tête grimaçante qui est toujours 
visible. 

À la révolution, ces bâtiments ont été 
réquisitionnés.

En 1807, le curé de l’époque, M. de Rachat, 
racheta les bâtiments religieux ; la chapelle 
des Augustines fut cédée aux Pénitents 
Blancs du St Sacrement établis à St Didier 
depuis 1630 en remplacement de leur ancien 
oratoire des Vallards.

Tout au long du XIX ème siècle, il y eut jusqu’à 
200 membres.

Au fur et à mesure des décès des frères, la confrérie disparut.
Bientôt, la chapelle fût désertée, sans entretien, et tomba peu à peu en 
décrépitude.
En 1921, le clocher perdit sa flèche qui ne fût jamais reconstruite.

Sous la chapelle se trouvaient trois tombeaux dans une crypte. Ils furent 
comblés en 1936 et complètement obstrués en 1947.

Les stalles et le plafond caissonné furent vendus et les toiles de Ste 
Marguerite furent  données à la chapelle de la Séauve.

Aujourd’hui, cette 
chapelle sert de préau 
aux enfants de l’école 

Jeanne d’Arc.
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Culture et événements

CINÉ ST DID...

...nous offre une avant-première du film Eiffel

Le site de l’Alliance, à Pont 
Salomon, où certaines scène 
du film Eiffel furent tournées

Salle comble pour l’avant-première au cinéma

Les Tites Zoreilles, lectures proposées par la Communauté de communes Loire-Semène. 
Anthony raconte des histoires qui font (un peu) peur pour Halloween. 

LES TITES ZOREILLES MUSICAL SHOW

Pour la première fois à Saint-Didier, une avant-première a été diffusée ! 
Ciné St Did a en effet proposé à ses spectateurs d’assister à la diffusion d’un film dont certaines scènes furent tournées à Pont 
Salomon : Eiffel. Des figurants, dont le maire de Pont Salomon, étaient présents à cette séance qui a fait salle comble.

Ciné St Did fait partie de l’association Ciné 
Velay qui regroupe les cinémas de quatre 
communes : Blavozy, St Maurice-de-Lignon, 
Saint-Julien-Chapteuil et Saint-Didier-en-Velay.



RETOUR SUR LE PRINTEMPS DE LA HALLE 2021

La crise sanitaire a provoqué l’annulation de plusieurs événements culturels, notamment le Printemps des Couleurs (prévu en 
mars 2021). 

Pour compenser cela, un jeu-concours a été lancé, pour les enfants, les adolescents et les adultes. Les participants devaient 
représenter la Halle librement et en couleur. 
Les œuvres réalisées lors du concours 2021 seront exposées dans la Halle pour le Printemps des Couleurs 2022.

Voici quelques-unes des réalisations primées le 19 septembre.

Romain Richaud, gagnant de la catégorie enfants
Taddeo Maisonneuve remporte le concours ados

Michael Quioc,
gagnant de la 
catégorie adultes
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L’HISTOIRE DE L’ART S’INVITE À SAINT DIDIER

SPECTACLES À LA COMÉDIE DE SAINT ÉTIENNE

La Nuit Labyrinthe
Et dans ton rêve, tu as réussi à t’enfuir ?

Qui n’a jamais souhaité se défaire de ses cauchemars, en percer l’origine 
afin de les faire disparaître tout à fait ? Rien de plus simple, surtout si votre 
meilleur ami, Morphée, est considéré comme le plus grand spécialiste en 
la matière. Il a d’ailleurs inventé un moyen pour s’immiscer à l’intérieur 
des rêves des enfants… Le hic, c’est que certains adorent se faire peur et 
tiennent plus que tout à leurs tourments.

La Nuit labyrinthe s’inspire de plusieurs ouvrages pour la jeunesse, dont 
le formidable Max et les Maximonstres ou encore la bande dessinée 
scénarisée par Franck Thilliez, La Brigade des Cauchemars. Sur un 
plateau entièrement recouvert d’une immense couette duveteuse, trois 
comédiens dont l’un est également musicien nous invitent à partir à 
la chasse aux monstres. Ombres furtives ? Marionnettes mouvantes 
ou simple grimage ? Il n’est pas facile de les débusquer. On peut faire 
confiance à la metteuse en scène et chorégraphe, Pauline Laidet, dont les 
différentes créations accordent une place essentielle à l’écriture visuelle 
pour donner corps à ces apparitions fantasmagoriques et inquiétantes. 
À voir en famille !

Lundi 21 : Visite colorée des rues de Saint Didier avec 
Danielle Durieux

Mardi 22 : Atelier surprise
Mercredi 23 : Ateliers inter-générationnels (écoliers et 
résidents de l’EHPAD) de poterie avec Emie Latestaire 

(sur inscription).
Ateliers toupies dans la Halle avec Olivier Bardel et son 

tour à bois (sur inscription)
Jeudi 24 : Ateliers poterie à l’Ehpad avec Emie Latestaire 
Vendredi 25 : conférence d’histoire de l’art, avec Anne 
Müller, sur le thème des Nanas de Niki de Saint Phalle.

Samedi 26 et dimanche 27 mars :
Un week-end d’exposition-vente dans la Halle : créateurs 

amateurs et professionnels.
Exposition des créations du concours Printemps de la 

Halle et d’autres représentations de la Halle.

Le partenariat entre la municipalité de Saint Didier-en-Velay et la Comédie de Saint Étienne 
vous permet de bénéficier de tarifs préférentiels sur certains spectacles à la Comédie
Tarifs enfants (- 13 ans) : 7€
Tarifs adultes (+ 13 ans) : 11€

L’Avare – samedi 29 janvier – 17h 
Visite de la Comédie de 15h à 16h.
D’après L’Avare de Molière, mise en scène Benoît Lambert

Un soir de Gala– jeudi 19 mai – 20h
Mise en scène Juliette Chaigneau avec Vincent Dedienne

Little Nemo – mardi 31 mai – 19h
Librement inspiré de la bande dessinée de Winsor McCay, mise en scène Emilie Capliez

Venez vous initier aux secrets de l’art avec Anne Müller !

Prochain rendez-vous : les Nanas de Niki de Saint Phalle.
Vendredi 25 mars dans la Halle.

Rendez-vous le 7 juin pour une conférence sur Le Jardin dans l’Art

La semaine du 21 au 27 mars 2022

LA COMÉDIE ITINÉRANTE

LE PRINTEMPS DES COULEURS 2022

Vendredi 18 mars
À Saint-Didier

14h : scolaires uniquement
19h : tous publics ; sur réservation

Le partenariat avec la Comédie nous 
permet d’organiser un stage de théâtre 
parents-enfants, samedi 12 mars, de 15h 
à 18h30. Plus d’informations en mairie. 
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Célestine Bouvier
Si vous suivez les courses hippiques, vous 
connaissez forcément Célestine Bouvier.
Cette jeune Désidérienne de 19 ans est une 
passionnée d’équitation et une battante.

Depuis qu’elle a 4 ans, Célestine baigne dans le milieu équin.
« J’ai appris à monter à cheval au centre équestre Le Buisson 
à St Pal de Mons. »
Depuis, la passion ne l’a jamais lâché et déjà en 5ème , 
elle sait qu’elle veut en faire son métier. Après son bac pro 
«conduite et gestion d’une entreprise hippique» mention 
très bien, elle devient apprentie au centre hippique de St Cyr 
les Vignes où elle sera embauchée en CDI début 2021.

Célestine compte déjà 40 courses à son actif dont 6 victoires et 21 
« places » (soit dans les 5 premiers). Pour pratiquer ces courses, 
Célestine doit s’astreindre à un entraînement sportif quotidien, 
faire attention à ce qu’elle mange, ne pas boire d’alcool, ne pas 
fumer... mais elle vit sa passion à fond car elle sait que la pratique 
des courses hippiques est éphémère (maxi 10 ans) et fluctuante en 
fonction des résultats.

Mon travail est de monter et d’entraîner des chevaux de course 
type pur sang anglais. Depuis février 2021, je réalise en plus des 
courses hippiques en tant que jockey dans toute la France et à 
l’étranger. Je pratique uniquement la discipline du galop et du 
plat (pas de saut d’obstacle).

Son parcours a malheureusement été entaché par un 
accident en 2018. « Pendant l’entraînement, j’ai chuté d’une 
pouliche, ce qui m’a causé de nombreuses fractures et un 
arrêt de travail de six mois. » Célestine va se battre pour 
remonter au plus vite.
Pendant ce temps d’arrêt forcé, elle va continuer à rendre 
visite aux chevaux dont elle s’occupe quotidiennement et  
développer avec son papa (Jean-Christophe Bouvier) un jeu 
de société (Black type) où l’objectif est de faire gagner ses 
chevaux avec son écurie. Ce dernier est encore au stade de 
prototype mais devrait prochainement être développé.

Si vous souhaitez connaître l’actualité de Célestine ou visionner ses 
courses, elle dispose d’une fiche sur le site France Galop. Ses courses 
sont également régulièrement retransmises sur la chaîne télé Equidia 
(canal 176) .

« «
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04/01/2021 BARRIER LEFAIT Robin
05/02/2021 AZNAR HERNANDEZ Lise, Morgane
13/02/2021 LUCCHINI Luna
24/02/2021 SCHEGGI Gianni
02/03/2021 PÈRE Léa, Céline
03/03/2021 CARRERAS Mathilde, Amélie, Jeanne
10/03/2021 VIAL Cléa, Jeanne, Anna
15/03/2021 TEYSSIER Louane
18/03/2021 CHAIZE CLUZEL Rayan
26/03/2021 BEDIN Tim, Quentin, Frederic
26/04/2021 TORTI Lukas
16/05/2021 FORESTIER Emmy
28/05/2021 PERNET Perceval
31/05/2021 KHICHANE Chamseddine
04/06/2021 LEHMANN WOJCIK Alexis, Jean-François, Patrick
25/06/2021 FAURY Arya, Jade, Cataleya 
30/06/2021 PERRIN GUIGNAND  Marley
03/07/2021 SCAFI Gina, Marie, Rose
14/07/2021 DURAND Chloé
29/07/2021 REY Charlie, Soizik, Marie-Rose, Thérèse
29/07/2021 GOMEZ CHAPUIS Enola, Lilie, Louise, Candice
04/08/2021 CHOMARAT Kélya
26/08/2021 FERRAPIE Andrea, Julien
03/09/2021 CARBO Lou-Hann
07/09/2021 MARCON Siana, Sylvie, Corinne
22/09/2021 CIZERON Romy
29/09/2021 BERGEON Camille, Solenne, Marie
15/10/2021 BACHER Jules
26/10/2021 COURT Robin
27/10/2021 SABOT Zoé, Inès, Cléo
30/10/2021 CHABANEL Oceane, Pauline

03/01/2021 CARROT née FAURE Marie Jeanne Paulette
04/01/2021 AOUSTET Marie-France Camille Julia
05/01/2021 GIRAL Chantal Monique Marie
07/01/2021  BLACHON  Pierre
01/02/2021  RIOU née GUÉRIN Julienne
02/02/2021  ALLIBERT née MONTMEAS Sonia, Danielle
08/03/2021 BERGERON Mélanie, Josette
23/03/2021  CLAUDE Georges, Joseph
08/04/2021 BERGERON  Julia, Marie
25/04/2021  BERGER née ADELLE Jasmine Marguerite Bernardette Georgina
28/04/2021  PERSEGOL née BACHELARD  Jeanne Alphonsine Marie
23/05/2021  CHAVANA née MAY Chantal Marie Benoite
26/05/2021 JAY Pierre, Louis
08/06/2021 LAURIAU Geneviève, Michelle
10/06/2021 CUSSINEL née REY Suzette, Marcelle
30/06/2021 ROSSIGNOL née DE MARTIN DE VIVIÈS  Myriam
10/07/2021  BERTHOIX Antoine
15/07/2021  MONIER Joannès, Marius, Antoine
02/08/2021 BRUN née PRADINES Denise, Alberte, Elise
03/08/2021 COLOMBET née VENTURA Mafalda
06/08/2021 PETIT Mathieu, Pierre, Camille
04/09/2021 LEHUCHER Claude, Marcel, Robert
14/09/2021  BARALON née AVIER Andrée, Maria
25/09/2021  RIOU née NICOLAS Marie, Louise
28/09/2021 RAMBOURG Georges, Pietro
02/10/2021  PEYRE née BAYARD Colette, Michelle
02/10/2021  BORNE Germaine Marinette Gabrielle
26/10/2021 DESGRAND née VEROT Jeanne, Philomène, Marie, Baptistine
09/11/2021 CHAIZE née MARCON Armande, Louise
14/11/2021 FORAND Louis Marius
15/11/2021 COCHO Jean Louis Elie
21/11/2021 BRUN Bernard Jean Lucien
24/11/2021 CHAVANA Michel Régis Marie
27/11/2021 PEYRARD née BOUQUET Irène Alphonsine Jeanne
30/11/2021 MONCHALIN Marie France Jeanne
03/12/2021 BOREL née FAURE Francine Victorine

Naissances

Mariages

Décès

26/03/2021 FAURE Didier, René, Henri / ROUSSON Christelle, Renée, Claudette
12/06/2021 FERRAPIE Emmanuel / BALLET Ludivine, Paule, Rolande
03/07/2021 MASSE Christian, Alain / GOUTARD Marie-Rose
23/07/2021 PARAN Grégoire, Joseph / CREPET Aurore
30/07/2021 COLLARD Kevin, Thierry, Franck / GAUCHER Alicia
31/07/2021 BARRALON Matthieu, Jean-Paul / CHAUVET Céline, Marie, Claude
04/09/2021 DELOMIER Ludovic, Gilles, Marie / SARNIN Jennifer
11/09/2021 CHAMARD Harold, André, Marc / BOURG Maryline, Céline, Régine
18/09/2021 LACHAUME Rodrigue, Romuald, Ludovic / MARIN Lydiane
18/09/2021 CROZET Martial / HANEL Laetitia, Jocelyne, Danielle

12/06/2021 FERRAPIE Aaron André Gilles   
12/06/2021 FERRAPIE Chiara Michèle Annie  
10/07/2021 CIARAVOLA  Jeanne
20/11/2021 COURT Jules Lucas

05/02/2021 DUFAURE DE CITRES Renaud, Xavier Florent / RICHARD Virginie, Muriel, Julie
01/03/2021 ANDRE Angélique, Aline, Delphine / MARCHAND Dylan, Denis, Michel
04/04/2021  EMMANUELLI Alizée, Liliane, Hortense / STALPORT Henri, Jean, Guy
10/05/2021 MATHIEU Laureen / BACCONIN Loïc Jean Raymond
12/06/2021 MOULIN Alizée, Marie, Laurence / VALLAYER Alexandre, Christophe, Bernard
23/08/2021 CURSOUX Margaux / LAURENSON Thibault, Guy, Régis
28/09/2021 REBAUD Sandy, Justine, Coralie / LERISSEL Régis, Jean, Joël
20/10/2021 ROMEYER Romain / CARRA Laurie, Marie, Monique
16/11/2021 FAURE Mathieu, Pierre, Martin / COLLARD Charlotte, Clémence
01/12/2021 GRANGE Zoé, Séverine / JALIGOT Karl
06/12/2021 MENARD Arthur, Edouard, Alexandre / SAMUEL Clara, Mélanie
06/12/2021 CHAMBAS Luca / GIRAUD Elsa, Marie

Pacs

Baptêmes républicains
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10 30

50 70

20 &

40 & 60 &



Suivez-nous sur Instagram !


